

Descoordinación es total: Bomberos no tiene conexión radial con Senapred

MEGAINCENDIO. Acalorada sesión de la comisión investigadora también sentó la polémica por participación de candidata a alcaldesa de Viña.

Gian Franco Giovines D.
 ggian.giovines@mercuriovalpo.cl

Graves falencias de comunicación entre las instituciones encargadas de responder a las emergencias destapó ayer el líder del Grupo Técnico Operacional (GTO) de Incendios Forestales de Bomberos de Chile, Rodrigo Romo, quien reveló a la comisión investigadora del megaincendio de Valparaíso que, hasta el día de hoy, la institución no cuenta con un sistema de comunicación integrado con órganos del Estado, como Senapred o la Delegación Presidencial Regional.

Invitado para dar su opinión sobre la respuesta estatal a la emergencia del 2 y 3 de febrero, aquella que cobró 135 vidas, Romo expuso graves antecedentes que confirman que Bomberos, Carabineros, Senapred y Conaf tuvieron nula coordinación en el megaincendio, ya que no cuentan con una frecuencia radial integrada.

NO EXISTE COMUNICACIÓN

"Aquí hay algunas debilidades que no sé si ustedes las tienen suficientemente claras. Primero que todo, no existen fre-

"Cada institución tiene su propio sistema, pero ninguno conversa entre sí. En muchas emergencias, quedamos mudos".

Rodrigo Romo
 Líder GTO Bomberos de Chile

"Lamentamos que el presidente de la instancia no haya tenido la capacidad de orientar la comisión para atender a los reales damnificados".

Jorge Brito
 Diputado (RD), sobre presencia de la abogada Marchant.

cuencias radiales de coordinación regional ni menos interregional", introdujo el funcionario bomberil, insistiendo en que a día de hoy "no existe un sistema de comunicaciones en Chile que haga hablar a las distintas instituciones".

Lo anterior revela el rudimentario sistema de coordinación ante emergencias en-

tre las instituciones y las autoridades. "Todo se hace por telefonía", asegura Romo. Y aunque si bien algunos cuerpos de Bomberos cuentan con algunos canales radiales con Conaf y Senapred, esto depende de la autonomía de cada repartición y, subraya, no está regulado con alguna norma que establezca un sistema de comunicación común. "Cada institución tiene su propio sistema, pero ninguno conversa entre sí. En muchas emergencias, quedamos mudos", enfatizó.

Este hecho, sostiene el jefe del GTO de Bomberos, hace prácticamente imposible coordinar una evacuación efectiva.

"Por dar un ejemplo, yo no tengo cómo poder hablar con Carabineros si quiero coordinar una evacuación", asegura.

"La muestra de eso es que, en Viña del Mar (Villa Independencia) hubo más de 60 autos que quedaron atrapados y ahí murió gente. Cuando uno conversa con bomberos que estuvieron en ese sector, (...) ellos nunca habían visto gente que había fallecido en la calle a efectos de un incendio forestal", agrega.

Finalmente, Romo apunta



DICHOS DE MARCHANT GENERARON RECHAZO EN EL OFICIALISMO.

135 fallecidos y tres presuntas desgracias son las cifras oficiales que han entregado las autoridades.

a que "a Carabineros se le tienen que otorgar planes para que ellos puedan ser el ente que coordine la evacuación, porque la evacuación no la hace Bomberos".

Otro punto a resolver, sostiene, son las alertas SAE, que si bien advierten el inminente riesgo a las personas, no brindan información respecto a dónde evacuar ni tampoco sitúan las zonas seguras.

POLÉMICA POR ABOGADA

No obstante, la octava sesión de la comisión investigadora también estuvo marcada por una fuerte polémica. Y es que junto a la presencia de Bomberos, la comisión citó ayer a representantes de los damnificados del incendio.

Una de ellas fue Marcia Marchant, quien se presentó como abogada de la Agrupación de Damnificados de Quilpué y Viña del Mar. En ese contexto, la jurista señaló que "acá murieron más de 500 personas, de las cuales más de 400 aún no se encuentran".

Aquella aseveración, lejana a las 135 víctimas que cifró el

Gobierno, motivó que diputados oficialistas le solicitaran la fuente de dichos datos. Sin embargo, Marchant sólo respondió que "basta con ir a los cerros para hablar con cada familia para que cada persona se nos acerque y nos escriba para informarnos que tienen familiares desaparecidos".

Luego, la abogada emplazó al presidente de la comisión, el diputado Tomás Lagomarsino: "Usted es un diputado oficialista (...) y la verdad de las cosas, hubiese sido interesante que quien hubiese estado presidiendo hubiese sido un diputado de otro sector".

Más tarde, se supo que Marchant es una de las precandidatas del Partido Social Cristiano a la alcaldía de Viña del Mar. Aquello desató el rechazo total del diputado Jorge Brito (RD), quien sostuvo una discusión con el diputado Luis Fernando Sánchez en los pasillos del Congreso, culpando al Partido Republicano de invitar a la abogada. "La política tiene límites", le dijo un ofuscado Brito.

"Esto demuestra el nivel de degradación de la política. (...) Les pedimos que no hicieran política con la muerte y asesinato de 135 vecinos y la verdad es que montaron un show pobre", fustigó el legislador del FA.

El diputado Sánchez, en tanto, negó que la abogada sea la candidata del partido y aseguró desconocer la asistencia de la mujer a la comisión. **CB**